
富士見公民館運営推進委員会議報告 

  

区   分 内           容 

議   題 富士見公民館運営推進員会議 

日   時 平成２９年３月１４日（火）午前１０時００分～午前１１時３１分 

場   所 富士見公民館 第３会義室 

出 席 者 

（１０人） 

富士見公民館：樺澤館長、小見副主幹 

今井委員長、小林副委員長、宇田委員、中根委員、大手委員、樺澤委員、 

小板橋委員、関口委員 



開催趣旨 会議次第 

１、 会議の公開、傍聴の周知、会議録の公開について 樺澤館長説明 

２、 今井委員長挨拶 

３、 樺澤館長説明（資料の説明） 

（１）平成２８年度富士見公民館事業報告（１P～１５P） 

（２）羽鳥重郎医学博士胸像お披露目式典について（１６P～１９P） 

（３）富士見地区コミュニティデザインについて（２０P～２３P） 

主な意見 

樺澤館長  羽鳥重郎さんに関しては、私より小林委員さんが詳しいので

何か補足することがありましたら説明をお願いしたい。 

小林委員  商工会と教育委員会で今後話し合ってもらえればよい。 

宇田委員  胸像のお披露目式典について、外で除幕式というかたちはと

らないのか？ 

小林委員  式典は公民館の中で行い、外でセレモニーはしない。 

宇田委員  昨年、コミュニティデザインは無かったが、これを作成する

にあたり、何か指示があったのか？ 

樺澤館長  生涯学習課長から指示で、１６公民館がそれぞれ特徴のある

デザインを作成した。何回か作り直しながら最終的には 2月

の館長会議で説明し発表した。 

      これは、あくまで素案なので、公民館運営推進員会で説明し

て意見を聞いて、より良いものにしていきたい。 

宇田委員  初めてにしては、良くできている。 

樺澤館長  例えば職員が人事異動などで入れ替わっても、富士見地域が

どういうところかを解りやすい資料にする意味もあった。 

大手委員  石井幼稚園では、富士見カルタを覚えて、幼稚園バスでカル

タめぐりをしている。また、保護者の方も親子で興味をもっ

てカルタめぐりをしている。カルタというのは、これからも

ありますか？ 

樺澤館長  カルタに関しては、現在地域づくり協議会で取り扱ってい

る。残数は８００部位あり、時代とともにカルタの内容を変

えている。今後も改正しながら存続していくことになると思

う。このカルタは昭和３２年頃に作ってから、４～５回改正

されている。富士見カルタは歴史が長く、県内でも有数のカ

ルタだと思う。みなさんで守ってもらいたい。 

大手委員 「富士山みえる十三大字」とあるが、実際に富士山を富士見か

ら見たことはない。幼稚園の子どもと赤城山の長七郎に登る

と、富士山がすごくきれいに見えた。そういうことを知らな

い人が多いのではないかと思う。 

樺澤館長  富士見以外から入ってきた方が、富士見カルタから富士見を



知ることができでる。私がコミュニティデザインを作るのに

何から作ろうかと考えた時、思いついたのが富士見カルタで

あり、富士見カルタは富士見地域の特性を網羅していて、と

ても内容が充実している。 

      子どもの頃から普及させて、富士見を知るいい機会になる。 

      大手先生の方でもカルタを継続的に使ってもらいたい。 

宇田委員  富士見カルタの札の位置を地図上に落としたことが良いと

思う。カルタの紹介だけでなく富士見地域のことも良く分か

る。 

小林委員  地域づくり協議会で作成した富士見カルタのパンフレット

にも入っていますね。 

      歴史文化遺産活用委員会では、ブックレットの話しが出て、

富士見地区は富士見カルタの内容を絵札の裏に書いてある

字を細かく分析して本にしたいと考えている。 

      上毛カルタは、絵札と字札はなるべく改正しないと新聞に出

ていた。 

      富士見カルタについてもなるべく改正しないようにしても

らいたい。 

宇田委員  上毛カルタなどは、今の話しでは見開き２ページの本を出し

ている。 

大手委員  富士見は魅力がすごくあると思う。前橋ビジョンを読んだ方

もいると思うが、前橋市のある場所に行った時、若者の力を

すごく感じた。公民館を若い人にもっと使ってもらいたい。

それが「つなぐ」ということではないか。私は学校の評価員

になって感じたことは、以前の説明は言葉のみであったが、

今は映像を、若いお母さん方がしているので、作成を含めて

若い人たちに入ってもらいたい。デザインの中で地域の特性

を見ると「自然が豊か」も特性であるが、地域の南の方は住

宅が増えているということを入れてみたらどうか。また、デ

ザインを作るとき作成段階から若い人に入ってもらい若い

人向けに作ったらどうか。 

樺澤館長  デザインを若い人の意見を聞きながら作っていくのも一つ

方法かと思う。 

若い人に公民館活動をしてもらうことが課題になっている。

どうしたら若い人が集まるか。 

大手委員  子育て関係の講座を若い人に知らせるためにどのようにし

ているのか？ 

 



 樺澤館長  公民館報、ホームページ等でお知らせしている。 

大手委員  ホームページがあること自体知らない。親子だけのものは幼

稚園とかに配って頂ければ、親はわかると思う。また、年間

の行事予定などもお知らせして欲しい。家の中で閉じこもり

を防ぐため、社会参加していただければと思う。そうするこ

とによって子供も親も変わる。 

小林委員  若いお母さんが、近くの自治会会館等に集まって、住民が常

に出入りし、情報交換をして「さざれ石の岩をとなり」にな

ってもらいたい。 

      さざれを作るのは各地域なので、地域で子育て、近所で      

ものをつくる。女の人が４人位集まって何かしてもらいた

い。良い智恵がでると思うので、自治会が、自治会館を利用

しなければと思う。多目的ホールというかたちで意識改革を

して利用してもらいたい。 

大手委員  公民館を改修する時、私も、図書室をそういうものにしてほ

しいという意見をだしたが、公民館として使い方が違うと言

われ、却下されとても残念だと思った。 

      公民館は会員だけが使うものか。会員にならなくては使えな

いのかという意識がみんなにある。会員にならなくても公民

館の様子が分かったり、自由に出入りできたらと思う意識が

みんなにあると思う。 

      そうなれば、小林さんが言うとおり、敷居が高くならないで、

低くなってくると思う。 

小林委員  コミデザで地域の偉人について、どこに何があってといった

ことを分析する。また、図書館にも富士見の偉人コーナーが

あり、そのコーナーについても紹介をお願いしたい。 

宇田委員  素案の２２Ｐで、右下の観光の拠点「赤城山」を知る。私は

印刷したパンフレットを持っている、良いパンフレットなの

で、観光課だけでなく、公民館などにも置いておくと良い。

そういうものはないのか？デザインしている資料的なもの

を常備しておくと良いかと思う。 

樺澤館長  観光課に話しをして、置けるものがあれば置きたいと思う。 

小林委員  他県の方が、富士見温泉にバスで来て、赤城山に乗っていく

ところの、温泉や直売所に観光パンフレットが置いてある。 

宇田委員  少年教室は、小学校へ依頼しているのか。 

      直接募集しているか、学校を通しているか。 

樺澤館長  学校を通してお願いしている。 

宇田委員  先ほどの大手先生の話と同じように直接小学校に持って行

ってらえればよいのではないか。 



文化祭を担当していて、納涼の集いは、中学校の吹奏楽部に

お世話になっているが、小学校も沢山あるから順番で文化祭

に出演してもらいたい。楽器は大変だから合唱などで参加し

てもらいたい。 

      公民館に小さいうちから出入りしていると、大きくなっても

なじみができて、敷居が高くなくなるらないのでないかと思

う。 

      意見がまとまったら小学校でもお願いしたい。要望もありま

すが、休日の時なので先生が大変である。地域のイベントに 

      学校も参加してほしい。 

小林委員  今、小学校などはコーラスをしているのか。 

小板橋委員 学校によってです。 

宇田委員  結構、学校によってコンクールなどがあるから。 

小林委員  中学校では？ 

関口委員  吹奏楽部だけで、コーラス部は無い。 

小板橋委員 コミュニティデザインを完成させると思いますが、今後の予

定、たとえば地域に配布するとかを考えているのか？ 

      富士見カルタについて、子供は知っているが、保護者は知ら

ない。南の方では、新しい方が転入してきているので、公民

館でどんなことをしているのかがわかると良いかと思う。 

樺澤館長  おそらく、どんな形で周知するかは、指示は出ていませんが、

ホームページに出したりしていけるかと思う。 

      又、全戸配布したりするのは、今後、まだわかりません。 

      完成品が出来た時点で、検討すると思う。 

小板橋委員 全戸配布となると予算的なこともあると思う。 

樺澤館長  パンフレットなので、カラーできれいにして完成品に近づけ

たい。 

小林委員  商工会などでもすばらしい、羽鳥さんの本や、富士見の観光、

地図マップをだしている。 

樺澤館長  カラーでないと白黒では意味がないの。また、文化協会の予

算があれば、市で予算がとれなければと思う。 

宇田委員  商工会では、お金をかけて良いものを出しいる。 

樺澤館長  検討課題という事で、予算もからんでいるので、研究させて

ほしい。 

関口委員  感想として色々なことを公民館でしていて、すごく良いと思

う。日本中で、過疎地で高齢者しかいない地域で、困ってい

る場所は沢山あると思う。その中でうまくやっているところ

が何箇所かあって、色んな事をして、人の価値観は多様化し

て、コミュニティデザインもそうですが、色々な事をするこ



とは大事な事。 

      二つ目は色々な事を誰が対象にするのか、のびゆくこどもの

つどいを朝から終わるまで見ていて、感じたのは、中学のお

子さんをつれてくる保護者がかなりいる。 

      小さいお子さんがいると３歳、５歳の子がいると遠く遊びに

行くのは無理だけれど、近くに良い所がないかと思ってい

る。そうすると、お子さんをもっているお母さんは、ちょっ

と寄れる場所があればよいと思う。小学校の高学年だと、ス

ポ少などやっていてみんな離れていく。小学校へ入るぐらい

だと低年令のお子さんを持つ保護者が一緒に遊べる考えか

たでできると良いかと思う。 

      高齢者を考えたときには、安心安全がベースだと思う。 

      富士見の管内の事件発生率は、群馬県全体から比べたら低い

と思う。富士見はすごく安心安全な場所だという事をアピー

ルしながら、小さい子どもが遊べるところで若干人口が増え

ている要素にはなっている。 

      三つ目は安心安全を考えた時に、高齢者の安全は重要で、ス

マホの講座が満員御礼という話しを聞いて、たとえば振込み

詐欺は富士見からでませんとか、振込み詐欺の対策講座を開

くとか、おまわりさんがビラを配ってくれるのも良いが、「実

際にやったらどういう感じで電話がくるか」とかの対策講座

も開くという感じである。公民館で１０人、１５人集まって

お年よりがネット配信し審査したりして。 

      「富士見は住むには良いところだなぁ、子育てするにも、し

やすい」という安心安全をベースに作っていたらどうかと思

う。 

最後に、富士見カルタで助かっている。 

      １年生に入って総合学習で、富士見カルタをする。全部の小

学校でカルタをしているので、知っているが、そこから入っ

て地域を知る。小学校４校が集まるので、行ったことがない

とか話になるし、ネットを使ったりする。カルタはありがた

い。 

      学校は、子どもが集まるのはいいが、集まりすぎて、外と隔

絶するのはよくない。寺子屋が始まって、中学校の空き教室

を使えばよいかもしれないが、公民館ですることに意義があ

る。たとえ人数が少なくても、子ども達が大勢で、地域の社

会の人達と触れ合う事は、公民館に早く来た子などは、老人

センターのおじいちゃん、おばあちゃんと知らない人だけれ

ど、あいさつなどをして、そういう繋がりはとっても大事で



ある。 

      来年度、公民館でのびゆくこどものつどいをさせてもらい、

中学生が来て、ここが地域のコミュニティだと認識を持って

もらうことで、将来に良い大人になっていく。 

来年、授業参観をやりますが、保護者対象にやっていたが、

地域住民の方にも来てもらいたいと思う。 

樺澤委員  若い人の意見も聞きたいとあるが、公運推の委員さんの      

中にもいるので、仕事をしているから、日中の会議とか出席

できないと思う。何とか良い方法はないのか？ 

樺澤館長  時間帯を夜にするとか、土日にするとか。 

樺澤委員  代表だけでなく、代理に出てもらうとか、若い人の意見を取

り入れてもらうように考えてもらいたい。 

樺澤館長  検討したいと思う。 

小林委員  講座の関係の中で今後に環境講座をしてもらいたい。 

サクラサッミットなど、川場のプロジェクトで白川をきれい

にする、安心安全の管理をしたいと考えている。 

桜を植えて、河川をきれいにする。 

三俣のテニスコートからベイシアの方まで川沿いを桃木の

サイクリングロードですばらしい環境で気持ちの良い散歩

ができる。 

山の麓をきれいにしていかないとだめなので、ぜひ、環境講

座をお願いしたい。富士見の住民に環境講座をして意識改革

してもらいたい。 

樺澤館長  ２９年度の課題として検討したい。 

中根委員  保健推進員ですが、家庭教育学級で託児のお手伝いをさせて

頂いていますが、私個人の意見で、家庭教育学級の内容を保

健推進員として託児だけでなくて覗いてみたいと思う。 

樺澤館長  参加してみたいということですか？それは、問題ないと思い

ますので、参加してください。 

中根委員  保健推進員の中でも、ウォーキングマップを作りましたので 

      ５コースを作ってあるが、もし余裕があったら、コミュニテ

ィデザインの中に入れて頂けたらと思う。 

      座禅草のところと、時沢小の夫婦松、十二山、九十九山など

がコースになっている。 

樺澤館長  昔、作ったと思いますが、私が保健センターにいたころと、

変わりないですか？ 

中根委員  変わりなく、１５分から２０分位のコースが作ってあって、 

      前橋２３地区で、富士見では、コースの中の代表として、 

      座禅草のコースを選ばせてもらって、保健推進員の方では推



奨している。座禅草のコースでよいので載せて頂けたらと思

う。 

樺澤館長  それを後で見せてもらいたい。ウォーキングマップを入れる

ことを検討したい。 

小林委員  愛宕コースなどは、標識の木があるが、それか？ 

中根委員  そうです。大体そのコース。 

樺澤館長  木の標識は腐っている。私が保健センターに居たときで１０

年前に作った。その時に講座をしてウォーキング講座をし

た。それ以降、講座はなくなったようだ。 

中根委員  保健推進員も前橋地区２３地区の中では、中央の方は何コー

スか歩いる。 

      富士見地区もしなければならないかと思う。市街地の所と比

べると富士見地区は広いから、何処にしようかと思う。なか

なかむずかしいと思う。 

樺澤館長  せっかく良いコースがあるのだから、復活してもらいたい。 

小林副委員長 閉会のあいさつ 

       長い間、ご審議をいだだきありがとうございました。 

みなさんの良い意見を反映して富士見住民が公民館を利

用できるようお願いしたいと思います。 

以上で終了いたします。 

 

 


